

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 14 mars 2024

LES GESTIONNAIRES D'INFRASTRUCTURES FERROVIAIRES ORGANISENT UN COLLOQUE AU FORMAT INEDIT SUR LA PERFORMANCE, LA RESILIENCE ET L'ATTRACTIVITE DU RAIL FRANCAIS

L'Association Française des Gestionnaires d'Infrastructures Ferroviaires Indépendants (AGIFI) et SNCF Réseau ont coorganisé pour la première fois, ce jeudi 14 mars 2024, un colloque rassemblant de nombreux décideurs et experts du monde ferroviaire. Leurs échanges très riches ont fait émerger le rôle central des gestionnaires d'infrastructures dans la construction d'un modèle ferroviaire performant, résilient et attractif contribuant activement à la décarbonation des mobilités.

Les infrastructures au défi permanent de la performance et de la sécurité, conditions *sine qua non* du développement du transport ferroviaire

Une table ronde consacrée à la performance et à la sécurité, mobilisant notamment Gilles Rakoczy, Président de l'AGIFI, et Matthieu Chabanel, Président-Directeur Général de SNCF Réseau, a mis en évidence l'apport des fonctionnements innovants dans ces deux domaines. Des systèmes de maintenance prédictive aux nouvelles méthodes d'organisation, de nombreux leviers de progrès collectif ont été présentés par les intervenants.

La résilience en réponse au changement climatique

Face aux épisodes climatiques toujours plus fréquents et violents, l'amélioration continue de la résilience des infrastructures s'impose aux gestionnaires comme aux partenaires industriels engagés à leurs côtés. Lors d'une table ronde consacrée à cet enjeu, des experts de premier plan parmi lesquels Etienne Guiziou, Directeur Technique & Maintenance d'Eiffage Rail Express et Alain Quinet, Directeur Général Exécutif Stratégie et Affaires Corporate de SNCF Réseau, ont éclairé la réflexion collective, tant sur la planification stratégique et la coordination des réponses au changement climatique que sur la résolution de problématiques techniques « à hauteur de ballast ».

Les femmes et les hommes du rail : un vivier de talents et d'expertises à renforcer

Alors que des filières industrielles structurées concurrencent le secteur ferroviaire auprès des jeunes diplômés, alors que les acteurs du rail s'organisent pour répondre à une montée en charge industrielle, les enjeux de recrutement et de fidélisation des talents sont une priorité commune. Cette dernière table ronde, à laquelle participaient notamment Misoo Yoon, Directrice Générale Adjointe chargée des Ressources Humaines de SNCF Réseau, et Nargarajen Soobrayen, Directeur des Ressources Humaines de MESEA, a été l'occasion de partager les bonnes pratiques en matière de recrutement – sourcing digital, utilisation de l'IA –, de formation, et d'échanger sur les opportunités et les enjeux d'attractivité du secteur auprès des futures recrues.

« On ne connaît que très peu de secteurs contribuant autant à la vie de nos concitoyens, au défi écologique et au défi de l'industrie que le ferroviaire. [...] La représentation nationale sera toujours aux côtés des gestionnaires d'infrastructures pour un rail plus résilient et attractif. »

Jean-Marc Zulesi, Député et Président de la Commission du Développement durable de l'Assemblée nationale

« Le succès de ce colloque est un motif de satisfaction pour l'AGIFI puisque témoignant de l'ampleur des défis que les gestionnaires d'infrastructures ferroviaires devront relever, mais aussi sur leur capacité à répondre à ces défis par l'innovation et le partage des bonnes pratiques. Les gestionnaires d'infrastructures ferroviaires indépendants poursuivront leur engagement en ce sens, en collaboration avec SNCF Réseau et à la disposition des pouvoirs publics. »

Gilles Rakoczy, Président de l'AGIFI

« Les gestionnaires d'infrastructures ferroviaires collaborent toujours plus étroitement, notamment pour innover afin de répondre au besoin de transport de nos concitoyens. Avec un défi commun : celui d'œuvrer pour le développement du transport ferroviaire, transport écologique, qui doit contribuer pleinement au dynamisme des territoires. »

Matthieu Chabanel, Président-Directeur Général de SNCF Réseau

À propos de l'AGIFI

L'Association Française des Gestionnaires d'Infrastructures Ferroviaires Indépendants (AGIFI) regroupe des acteurs alternatifs de la gestion et de la maintenance d'infrastructures ferroviaires œuvrant, aux côtés des décideurs publics et de SNCF Réseau, en faveur de la régénération, de la modernisation et du développement des infrastructures ferroviaires.

www.agifi.org [Twitter AGIFI](https://twitter.com/AGIFI) [LinkedIn AGIFI](https://www.linkedin.com/company/agifi)

Contact

Axel Guillermand

Délégué Général

delegue@agifi.org

Tél. : +33 (0)6 25 29 32 34

À propos de SNCF Réseau

Pour répondre aux besoins croissants de mobilité et développer le mode ferroviaire au service de la transition écologique, SNCF Réseau développe l'offre de service pour le fret et le marché voyageurs sur les 28 000 kilomètres de ligne dont il assure l'entretien, la modernisation et la sécurité. Gestionnaire du réseau, il commercialise et garantit l'accès neutre et équitable à l'infrastructure. Partenaire des pouvoirs publics, des territoires et des entreprises ferroviaires, SNCF Réseau a pour priorité absolue la satisfaction de ses clients.

Société anonyme du groupe SNCF, l'entreprise compte plus de 50 000 collaborateurs pour un chiffre d'affaires de près de 7,6 milliards d'euros en 2023. www.sncf-reseau.com

Contact

Julien Duperray

Directeur relations médias

julien.duperray@reseau.sncf.fr

Tél. +33 (0)6 10 41 73 25